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Cifre e realfa 
del lavoro minorile 
LA DISCUSSIONE sul pro

blems dcllo sfruttamento 
dci minori — ritornato ancora 
una volta alia ribalta in Par-
lamcnto per iniziativa dei de-
putati comunisti e delle ACLI 
— si e conclusa con un equi-
voco di fondo. , 

II rappresentante del Gover-
no citando cifre confuse ha 
tentato di minimizzare la por-
rata del fenomeno. Le sue tesi 
sono state poi riprese larga-
mentc dalla stampa padronale 
e governativa interessata a 
sdrammatizznre la vergognosa 
condizione di sfruttamento e di 
sottosalario di centinaia di mi-
gliaia di minori. 

Illuminante, ad escmpio, il 
crcdito dato dal I'opolo alle 
cifre governativc che pcraltro 
sono in nctto contrasto con 
quelle portatc dal « Libro bian
co » dei giovani aclisti soltan-
to qualche mese fa e riprese 
dal I'on. Butte (DC) in pole-
mica con il sottosegretario al 
Lavoro. 

La disinvoltura del Govcrno 
non varra pero a chiudere il 
problema; csso e piii che mat 
aperto c i suoi termini umani 
e sociali rimangono in tutta la 
loro gravita. La condizione in-
tollerabile dei minori riguarda 
tanto quclli clic, per lavorare 
evadono l'obbligo scolastico 
quanto gli altri che formalmen-
tc iscritti alia scuola la diser-
tano perche occupati per molte 
ore al giorno, e quclli infine 
che, avendo tcrminato la scuo
la dell'obbligo non possono 
trovare occupazione in quanto 
la legge stabilisce a 15 anni 
l'inizio dcll'attivita lavorativa. 

E* chiaro che si tratta di 
un numcro incalcolabile di ra-
gazzi che rende ridicole le ci
fre ministeriali. Irrcsponsabile 
e stata, inoltrc, la condotta del 
govcrno in tutti questi anni 
anche di fronte alia catena di 
infortuni mortali che hanno 
profondamente scosso l'opinione 
ptibblica. 

II Governo si illudc di po-
ter far credere all'opinionc pub-
blica che tutto si risolvcra con 
l'approvazione dclla legge (gia 
passata al Scnato) che si li-
mita a rendcre piu severe lc 
ammende a carico dei datori 
di lavoro e a garantire maggio-
ri diritti ai minori autorizzati 
e a quclli assunti abusivamen-
te qualora venisscro scoperti. 

La legge ignora pero la ne
cessity di un'opcra di preven-
zione che consiste nel rimuo-
vere le cause del fenomeno e 
non garantisce neppure dagli 
abusi in quanto affida la vi-
gilanza all'Ispettorato del La
voro che manca di mezzi ade-
gu.iti alia bisogna. 

Se si vuole dawero intanto 
scoraggiare Io sfruttamento dei 
minori — che costituisce un 
guadagno illecito cui i padro
ni non intendono rinunciare 
— occorre prima di tutto che 
l'opera di vigilanza e di con-
trollo venga deccntrata a li-
vello comunale affidandone la 
responsabilita ai Comuni, agli 
Uffici di collocamento, ai sin-
dacati dei lavoratori. Occorre 
in sccondo luogo creare le con-
dizioni perche" i ragazzi abbiano 
a frequentare la scuola assicu-
rando alle famiglie la gratuita 
effcttiva di qucsta, l'istituzione 
di un sussidio per lc famiglie 
in stato di bisogno ed infine 
coprire il divario fra eta sco-
lastica ed eta lavorativa con la 
istituzione del primo biennio 
delta scuola secondaria supcrio-
re che garantisca con una prc-
parazione culturale unitaria la 
prosccuzionc ad Ogni tipo di 
studi superior] e rilasci al ter-
minc del biennio una qualifi-
ca profcssionalc. 

Giuseppina Re 

I comizi del PCI 

Domani 
a Forli 
parlera 

il compagno 
longo 

OGGI 
Spezzano Albanese: Alinovi 
Figline Valdarno: Galluzzi 
Ccsenatico: Flamignl 

DOMANI 
Palermo: Bcrlinguer 
Frascati: 8ufalini 
Pontassieve: Galluzzi 
Calanzaro: Ingrao 
Bar i : Napolilano 
Conversano: Reichlin 
Capua: Terracini 
Cinisello (Milano): Torlorella 
Sapri: P. Amendola 
Pepoli: Brlni 
Pogglo Mirtcto: Bert I 
Cerignota: Baldina Di Vi l -

torio 
Umberiide . Bastardo: Di 

Marino 
Longiano (For l i ) : Flamignl 
S. Sepolcro: Dina Forti 
Grassina (FIrenze): Ferrara 
Follonlca: Grifone 
Monticeli i : Malvezzl 
Moiano (Perugia): Milan! 
Sassari: Marras 
Roma • Tiburtino I I I : Naloll 
Apricena: Pardera 
Sauuolo: G. Pajetta 
Paliano (Frosinone): Ranalli 
Cava dei Tirrcni : Romano 
Polenta: Scionti 
Cecina: A. Seroni 
CineciHa: Trivelli 
Tolentlno: Vatori 

LUNEDI-
Parma: G. Pajetla 
Napoll: Sandrl 

Dopo I'intervista di De Martino in TV 

L'« autocritica» del PSU 
al centro dei commenti 
Significative ammissioni dei contrasti e delle difficolta 
interne - Un giudizio del << Corriere della Sera » - Echi 

favorevoli nella sinistra democristiana 

Notevolc ceo ha suscitato 
negll amblenti politici e sul-
la stampa I'intervista televi-
siva dell'on. De Martino, sia 
per gli dement i di forte im-
barazzo che ha messo in lu
ce sia per gli accenti critici 
c le ammissioni di sconfitta 
In essa contenuti per cio che 
riguarda gli efTetti della par-
tecipazione socialista al go
vcrno. Nonostante la t pru-
denza » usata dal co-segreta-
rio del PSU, e debitamente 
messa in rilievo dal Popolo, 
dal Corriere della Sera e da 
quasi tutti gli altri giornali 
borghesi, nelle diolomatiche 
dichiarazioni di De Martino 
sono tornati ad emcrgere 
tutti 1 temi del contrasto in-
terno che divide la maggio
ranza del partito unificato. 

Prima di tutto, cio che De 
Martino non ha potuto nega-
re e l'csistenza stes^a di 
qticsto contrasto, che esli 
ha voluto del resto solo 
« spersonalizzare », afferman-
do che la questionc non va 
posta nei termini di una lot-
ta tra lui e Tanassi. E' nel 
respingere la collocazione 
del Patto Atlanlico in una 
«scelta di civilta » che il co-
segretario del PSU ha rive-
lato in modo significativo la 
portata delle tensioni inter
ne e i nrohlemi non sunera-
tl dairunificazione. «Basta 
che io mi richiami aeli atti 
della politica socialista pas-
sati e anche recenti. per 
pscludere che si tratti di una 
"scelta di civilta". Non si 
puo avere una visione ma-
nichea del processo storieo: 
il hene tutto da una parte. 
il male tutto dalFaltra: no! 
saDpiamo che il Patto im-
plica il riconoscimento di 
una esigenza di carattere di-
fensivo e. in un certo sen-
so. l'accordo con altri paesi 
che hanno la medesima con-
cezione della democrazia rao-
presentativa nelle sue varie 
forme tradizionali, narlamen-
tari o no. Ouesto si. Ma dire 
che si tratta di una "scelta 
di civilta" non e csatto per i 
socialisti di oriffine PSI ». 

Secondo il Corriere della 
Sera. Tatteggiamento di De 
Martino 6 volto. d'accordo 
con Nenni. a evitare il peri-
colo che il PRU « spostando-
si anerfamentp sulle nnsbio-
ni deH'cx-PSDI. perda clet-
tori a sinistra e. mantenen-
dosi sulla linea dell'ex-PSI. 
ne perda a destra. Certo b. 
che comunmie questo atteg-
giamento rispecchia le dif
ficolta nrofonde che 1 diri-
genti di destra del partito 
unificato incontrano ancora 
oggi nel far prevalere la pro
pria linea di estremismo 
atlantico e di incondizionata 
subordinazione alia DC. Non 
e senza significato che uno 
dei co-segretari del PSU si 
richiami apertamente. In po-
lemica indiretta con ! social-
democratici, al patrimonio 
ideale deH'ex-PSl per avan-
zare riserve sia sulla politi-
ca estera sia sulla polities 
interna. Quest'ultimo 6 for-
se il punto sul quale De Mar
tino, neHMntervista alia TV, 
ha fatto risuonare i maggio-
ri accenti di insoddisfazio-
nc e di critica, pur rifiutan-
do di trarne, secondo un suo 
noto limitc, le necessarie 
conseguenze politiche. 

Le ammissioni di insuffl-
cienza del PSU e i giudizi 
negativi sul centro-sinistra 
sono stati parecchi. « Se deb-
bo parlare sinccramente, di-
rd che siamo mancati nel 
non insistere abbastanza sul
la nostra esigenza di attua 
re il programma di riforme 
cosi come era stato concor-
dato... Sc non si e potuto 
realizzare tutto intero il pro
gramma concordato nel 1963-
1964. cid d derivato in parte 
da ragioni obiettive. ma an-
ch? dal fatto che non in noi. 
ma negli altri partiti di go
verno & prevalsa una visione 
piu moderata dei problemi 
della societa italiana... II 
Paese giudichera se era giu-
sto accentuare l'azione rifor-
matrice. o se d stato mesl io 
aver fatto qucllo che si e 
fatto ». Pcrfino cprte conte-
sta7ioni pesanti desli intcr-
locutori. come quella sulla 
«ttra7ionc del sottogoverno. 
o sulle simpatie pro PSU del 
giornale della FIAT, hanno 
visto un De Martino imba-
razzato e incerto. Questo 
spie«a perche slcuni osser-
vatori hanno intcrpretato la 
sua conferenza stampa tele-
visiva come una sorta di 
autocritica E' il caso della 
Radar, della sinistra dc, se
condo la quale qtiello di De 
Martino e stato • un discor-
so senza peli p ipocri'ie Mil-
le responsahilita socialiste 
nella sestione non ontu«;ia-
smante del centrn-sinistra 
sulle cose su cui impegnar-
si e su quelle da re^ninser 
si per l'avvenire » Tra que-
ste ultimo nota ancora la 
Rnrfor, De Martino • pone la 
soggezionc agli stati guida 
c la concczionc dell'atlanti-
smo come scelta di civilta, 
giudicandola giustamente in 

contrasto con la tradizionc 
internazionalista e pacifista 
dei socialisti». 

Da segnalare infine le no-
tizie circolate negli ambienti 
giornalistici sulla probabili
ty che Nenni venga eletto 
presidente delFInternaziona-
le socialista, dopo la con-
clusione della Direzione del 
PSU nella quale egli ha fat
to approvare dalla maggio-
ranza il noto ambiguo do-

cumento sulla politica este
ra. Cio potrebbe avvenire 
nella conferenza che ' Tin-
ternazionale terrebbe a Lon-
dra nella prima decade di di-
cembre per discutere del 
Patto atlantico. In prepara-
zione di questa conferenza 
avra luogo a Zurigo ai primi 
di ottobre, con la partecipa-
zione di Nenni, una riunione 
del Consiglio dell'organiz-
zazione. 

Intervista col compagno Barca 

Per I'Alfa Sud 
sindacati 

in Parlamento 
Accolta in questo senso una 

proposta comunista 
«II dibattito che mercole 

dl la Commlssione Bilancio 
iniziera sul progetto dell'Al 
fa Sud sara solo il prlmo mo-
mento di un piu ampio di
battito che partendo dalle 
decisionl relative a tale pro
getto dovra Investire tutti 1 
puntl vitali della politica eco-
nomica nel Mezzogiorno»: 
questo ha dichiarato lerl 11 
vicepresidente del gruppo par-
lamentare comunista compa
gno Barca. 

tidd awerra nella stessa 
sede delta Commissione Bi
lancio? » 

a Nella Commlssione Bilan
cio evidentemente si discu-
tera piu specificamente del-
l'Alfa Sud e di quelle misu-
re integrative, di quel «pac 
chetton di interventl in cam-
pi diversi da quello automo 
bilistico senza 1 quail tutta 
l'operazione rischia di ridur-
si ad un fatto elettorale tale 
da non lncidere sostanzlalmen 
te nella sempre piii grave 
situazlone del Sud. II dibat 
tito tuttavla non potra non 
avere una seconda fase In 
Aula. Vedremo con quale stru-
mento, mozione o interpellan-
za, tl gruppo comunista pro-
vochera questa seconda fase 
nella quale affrontare, sempre 
in relazione al Meridlone — 
il cui stato e la manifestazlo-
ne piii evidente delle aggrava
te distorsioni dello sviluppo — 
una tematica piii generate: oc
cupazione. condizione operaia, 
squilibri Internl, rapporto 
citta-campagna ». 

<t Quale valore dare all'ac-
coglimento della proposta co
munista di ascoltare in sede 
di Commissione Bilancio, a 
proposito dell'Alfa Sud, t rap 
presentanti dei Sindacati?» 

«Come e noto — ha rispo-
sto Barca — non e la prima 
volta che Commissioni parla 
mentari ascoltano esperti, 
esponentl e rappresentanti di 
organizzazioni nazionali, ecc. 
La decisione di ascoltare gli 
esponenti sindacati assume 
tuttavia in questo momento. 
mi sembra, un'lmportanzd 
particolare non solo in re
lazione al tema piii vasto e 
tanto dibattuto del ruolo del 
sindacato nella societa, de! 
rapporto sindacato-partitl e 
sindacato-Parlamento. Altro e 
ascoltare l'intervento di un 
deputato che e anche sindaca 
lista, altro e ascoltare la po-
sizione autonoma e urTiciale 
di un sindacato. C'e qui una 
csperienza pratica da fare — 
altre ne abbiamo sollecitate 
in direzione di un rapporto 
nuovo con il CNEL (la cui uni 
ca proposta avanzata al Par 
lamento. quella relativa alio 
orario dl lavoro non ha fino-
ra avuto il corso che dove-
va e deve avere) — che puo 
aiutare a risolvere un pro
blema istituzionale comples 
so ma ormai maturo a. 

I/Italia divisa 

in due zone per 

I'inquinamento 

atmosferico 
Prcsio il minister© della Sa

nta. si e nuruta la Commissio 
ne centraJe contro I'lnqjinamco 
to atmosferico, per prendere m 
esame la ripartinone. previsu 
daila iegj?e 615 i«anusmo!?>) de. 
terntono nazionaie in « Zona A J 
e t Zona S » Tale provvedxnen 
to. riveste carattere di urgenu. 
in quanto esso c indispensabUe 
per rpridere operante la legge in 
parola. ET stato predisposto un 
pnmo mquadramento delle due 
zone sjlla scorta del fo'.o cn-
terio democrafico. 

La protesta 
cattolica contro 
l'<< operazione » 

Avvenire d'lfalia 
BOLOGNA. 22. 

Oltre cento fra associazioni. 
riviste, circoli di cultura. comu-
nita parrocchiali e gruppi catto-
lici hanno finnato e diffuso in 
tutta Italia U manifesto lanciato 
dalTAssociazione culturale « Pre-
senza > di Bologna per prote-
stare contro roperazione che ha 
portato fra l'altro alia sostitu-
zione di Raniero La Valle dalla 
direzione del quotidiano Avveni
re d'ltalia. Nel manifesto si di-
ceva che La Valle aveva fatto 
del giornale cattolico c una ban-
diera ed un simbolo di eccezio-
nale valore per \z Chiesa > e 
che la sua sostituzione poteva 
preludere «all'affievolirsi della 
voce dell'unico quotidiano catto
lico che aveva preso sul serio 
il Concilk) e che alia luce di 
questo riproponeva ogni giorno. 
nella maniera piu genuina. i pro
blemi della pace, dei poveri. dei 
lontani: i veri ed urgenti pro
blem! di un rirmova mento civile 
e religioso >. 

Dopo il lancio estivo di que
sta protesta — informa t'agenzia 
Parcomil — altri mille manife-
sti verrarmo affLssi nei prossimi 
giomi in citta che non hanno an
cora aderito. II testo del mani
festo e tutte le adesioni perve-
nute veiTanno tnviate al Pon-
tefice. al Presidente della Con
ferenza Episcopate Italiana e al 
Consijilio d'amministrazione del-
VAvvenire d'ltalia. 

O.d.g. votato alia Provincia 

Firenze: sinistre 
unite contro 

i tagli della GPA 
I tre partiti hanno dato 
una valutazione positiva 
delia relazione del com
pagno Gabbuggiani sul 
bilancio ed hanno pro-
testato per i tagli di 

oltre due miliardi 

FIRENZE, 22 
II Consiglio provinciale di 

Firenze — riunito per discu
tere sulla attuazione del pro
gramma straordinario a dieci 
mesi dall'alluvione e sullo sta
to del bilancio preventivo del 
1967 — ha approvato a gran-
de maggioranza un odg, pre-
sentato dai capigruppo del 
PCI. del PSU e del PSIUP e 
dall' indipendente Strati, nel 
quale si esprime una valuta
zione positiva della relazione 
presentata dal presidente Gab-
buggiani ed una ferma e de-
cisa protesta per i tagli di ol
tre due miliardi di lire opera-
ti dalla Giunta provinciale am-
ministrativa al bilancio di pre-
visione. 

Nell' odg — che 6 stato ap
provato con 19 voti e 10 con-
trari espressi dai gruppi del
la DC. del PLI e del MSI -
si protesta per la decisione 
dell' autorita tutoria, che ha 
portato una drastica riduzio-
ne delle voci del bilancio 
preventivo del '67. snaturando-
ne ogni significato di emer-
genza. si deplora che persista 
e si renda ogni giorno piu 
pesante una linea volta a com-
primere le autonomic locali e 
le loro possibility di interven-
to. affermando che un tale cri-
terio d particolarmnete intol-
lerabile per un bilancio elabo-
rato in una situazione come 
quella nella quale opera l'Am-
ministrazione provinciale di Fi
renze, in una provincia e in 
una regione, cioe, che solo 
dieci mesi orsono furono scon-
volte dall'alluvione. 

II Consiglio provinciale ha 
quindi incaricato il presiden
te e i capigruppo consiliari di 
farsi interpreti presso la Pre-
sidenza del Consiglio di que
sta convinzione per risponde-
re alle attese delle popolazio-
ni amministrate. 

Qucsta presa di posizione 
unitaria e stata assunta al tcr-
mine di due giornate di fitto 
dibattito che hanno permesso 
al Consiglio provinciale di fa
re il punto sulla attivita e sul
la attuazione degli impegni as
sunti dalla Giunta dieci mesi 
orsono, al momento cioe. in 
cui fu presentato e discusso 
il bilancio preventivo del '67. 
Si tratta di un metodo nuovo 
— come ha affermato il pre
sidente Gabbuggiani conclu-
dendo la discussione — che la 
Giunta intende rendere per-
manente, non per ossequio for-
male al Consiglio o per una 
superficiale qucstione di me
todo. bensl per escrcitare con-
cretamentc la democrazia. 

La Giunta si e quindi impe-
gnata a sostencre il bilancio e 
le controdeduzioni ai tagli ar> 
portati e a presentare verso la 
fine dell' anno un programma 
pluricnnale e il bilancio di 
previsione per il 1968. 

II segretario del Partito tra la gente di Romagna 

Longo: un successo del PCI 
per nuove giunte unitarie 
Necessario sconfiggere la discriminazione imposta dalla DC 

Le elezioni del 12 novembre a Forli e in provincia 

CAMPAGNA DELLA STAMPA 

8 milioni: Catanzaro 
ha raggiunto 

il 100 per cento 
Mentre e in preparazione ii Festival pro

vinciale dell'« Unita », la Federazione del PCI 
di Catanzaro ha annunciate* il raggiungimento 
del l 'obiett ivo della sottoscrizione: 8 mil ioni. 
II lavoro della sottoscrizione prosegue. 

Sprezzante atteggiamento del governo al Senato 

Bo rifiuta 
di rispondere 

sulla Sardegna 
Donat Cattin: I'assenza del ministro dovuta al 
tono «offensivo» delle interpellate del dc 
Deriu, di Pirastu e Polano — Mancata attua

zione degli impegni IRI - ENI 

D. governo di centro-sinistra 
ritiene adatto alia Sardegna so
lo il metodo del bastone e non 
solo per i banditi, ma anche 
per i parlamentari dell'Isola. 
Con un gesto che ci pare non 
abbia precedenti, il ministro Bo 
ha fatto sapere ieri a Palazzo 
Madama di avere finora riflu-
tato una risposta alle interpel-
lanze dei corr.pagnt Luigi Pira
stu e Polano e del serjatore dc 
Deriu. giudicando «offensivi > 
certi giudizi politici che vi era-
no espressi. Percid ha affidato 
la risposta al sottosegretario 
Donat Cattin. il quale ha detto 
chiaro e tondo: «Non escludo 
che I'assenza del ministro sia 
dovuta al tono di alcune affer-
mazioni contenute nelle inter-
pellanze >. In una successiva in-
terruzione il sottosegretario ha 
anzi precisato che la punizione 
era d'retta contro il democri-
stiano Deriu. il quale non aveva 
dato a Bo del mascalzone. ma 
lo aveva accusato di «respin
gere sprezzantemente gli appelli 
della Sardegna e dei suoi legit-
timi rappresentanti al Parla
mento e al ConsiRlio rcfiionale ». 
mortificando i diritti di una in-
tera regione ». 

Oggetto delle interpellanze era 
infatti la mancata attuazione del 

Aperto ieri all'Ateneo triestino 

C0NVEGN0 SU TRIESTE 
E GLI SCAMBI CON LEST 
Relazioni del ministro del commercio estero sen. Tolloy e del porta-

voce del MEC — Presenti anche esperti dei paesi socialisti 
Dal nostra imriato 

TRIESTE. 22. 
Trieste ponte commerciale o 

barriera tra le due Europe? Mu-
ro o < relais »? Ecco il tema del 
convegno di studi che ha aper
to oggi i SUCH iavon nell'Aula 
magna deU'L'niversita. Si tratt-
di un tema >contato, che ha 
ormai il pregio &. una nscoper-
ta. Tries:e. citta m tteieuropea. 
e =tata mfatt: ftorula qiianan 
ha .i5-o:to :i <iio conip:;o d; 
ponte fra l'Adriatico e 1'area da-
nubiana: e depenta. per contro. 
quando ha dovuto nnunciarvi. 
La sua esistenza come empono 
e centro commerciale * oggi ri-
dotta alio stremo. A Trieste gli 
effetti della gi.<rra fredda so
no alia luce del sole. II suo 
porto e quasi deserta L'indu-
stria cantieristica d stata dra 
sticamente smantellata. Licenzia-
menti ed esodo in massa della 
popolazione i'hanno ridotta a 
una citta vecchia. I giovani se 
ne vanno L'eta media della po
polazione sopera i 40 anni. 

Si pud dire che Trieste sia 
stata a lungo congelata Le re 
spon>abilita dei ceti dirigenti 

! per il suo tardo disgelo sono ora 
! molio pesanti. Î a critica che si 

pud fare a que*to pure interes 
same convegno e di arnvare 
almeno con un decenmo d\ n-
tardo II convegno. cui parteci-
pano economist! di diversi paesi 
socialisti. che si concludera do-
menica prossima sembra voglia 
battere strade nuove. Le due 
relazioni di a pert ur a sono state 

rispettivamente tenute dal mi
nistro del Commercio estero. se-
natore Giusto Tolloy, e dal dot-
tor Beniamino Olivi, portavoce 
della Commissione umficata del
le Comimita Europee. II mini
stro si e dichiarato. pur con 
qualche timide/za. per un n-
lanco di Tr:e=:e quale ponte 
comrrerciale fra Flu e Chest. 

Ecco un breve rfsoconto dei 
ptinti salienti delle rela7icni: 

I> Occorre ncupcrare Trie
ste al n:o'o 5.'ori(o ed eccr»o 
mico che le compete E=isa de 
ve tornare un punto di colle 
gamento fra Tltalia. :i mon-
do occidentale e i paesi socia
listi. 

2) L'evolii7ione degli scam-
bi con l'estero risuita partico 
larmente favorevolc all'Italia. 
Nei primi sei mesi del 1967 le 
esportazioni italiane nell'URSS 
sono ad esempio. aumentate del 
40 per 'cento. In Romania del 
53 per cento. Nella Repubblica 
Democretica Tedesca del 15 per 
cento Un discreto aumento han 
no anche avuto le importazio 
ni da questi Paesi La conven 
zione fra I'ltalia e la Cecoslo 
vacchia per il porto di Trieste. 
non ha dato per contro i frut-
ti previ<ti. Se il sen. Tolloy 
avesse ricordato 1'cmbargo re 
centemente posto dagli ameri-
cani sulle locomotive cccoslo-
vacche giunte sui moli di Trie
ste e destinate alia Repubblica 
Araba Unita. forse avrebbe spie-
gato le cause. Quelle locomo
tive sono state poi tmbarcate 

a Fiume. che ha ormai surclas-
sato Trieste per il volume de
gli scambi. 

3) Mentre si sviluppa la col-
laborazione tecnica e scientific 
ca tra i'ltalia e i Paesi dell'Est 
il ministro socialista ha lamcn-
tato un pericolo di lnvolnrionc 
protezionistica e autarchica al-
i'in'erno della Comimita Econo 
mica Enropea. Le prospcttive 
sono per contro favorevoii a 
un auni^nto dririnte;scjmbio 
fra le due Europe e alio svi
luppo ^c'!a coJ;aborazior.e tec
nica e 5c;entifica fra I'ltalia e 
i Paesi dci MEC. malgrado gli 
ostacoli che ancora esi.-tono. 

c Trieste recupen il tempo 
perduto — ha detto Tol'.oy — 
ccn vigore e fantasia >. Do-
vrebbero tenerne conto i pro-
grammaton della regione Fr.u-
li-Vene/Ia G:ul a. i qua!i vor-
rebbero invece liveware io 
standard economico e pro-iutti-
vo di Trieste a quello d; Udine. 
Un fatto e comunque certo. Per 
recuperare Trieste alia sua 
glnriosa tradiziooe non basta 
soltanto parlare di * c tta em
pono * come ha fat'o il mini
stro To'loy. ma anche del suo 
avvenire industriale. Dmx> la 
grande ;otta dell'intera ctta 
contro Io smantellamento della 
cantieristica il governo ha 
promesso I'anno scorso che en-
tro il 1970 rocciinazione tornera 
al l.vello del 1966. Ora i trie-
stini attendono 1 fatti. 

programma di investimenti in-
dustriali che U ministero delle 
Partecipazioni statali e obbliga-
to a predisporre in base alia 
legge del 1962 sul piano di rina-
scita della Sardegna. Questa 
legge 6 stata violata senza che 
il governo si degnasse di forni-
re giustiflcazioni. II compagno 
PIRASTU ha ricordato che il 
ministero a un certo punto si 
limitd a promettere tie impianti. 
uno per le ferroleghe. uno per 
ralluminio e uno stabilimento 
metallurgico che avrebbe do
vuto essere realizzato dalla 
AMM1 Finora per6 in Sarde
gna non 6 stata investita nep
pure una lira e 1'idea dell'im-
pianto per le ferro!eghe e sta
ta abbandonata. Donat Cattin. 
svolgendo I'ingrato compito di 
rispondere per conto del mini
stro « offeso >. non ha fatto che 
confermare questo stato di cose 
senza fornire alcuna giustiflca-
zione politica. Per lo stabili
mento dell'alluminio sarebbe ini-
ziata la progettazione esccutiva. 
mentre ali'AM.Ml 6 stato au-
mentato il capitale sociale. Per 
quanto riguarda le ricerche di 
idrocarburi. l'ENI non le ha 
neppure iniziate perche le inda-
gini pregiudiziali dell' AGIP 
avrebbero dato esito negativo. 
In compenso l'ENI « ha costrui-
to quattro depositi. uno stabili
mento per imbottigbamento di 
gas liquido. tre bar e tre mo
tels*. L'IRI non e stato da me-
no e. « attraverso la compagnia 
della Parabola ri'Oro ». ha co
st rui to un albergo di lusso in 
quel di Alghero. Una vera rivo-
luzione industriale. insomma! 

Replicando i) dc DERIU ha 
giudicato la risposta del govcr
no «totalmente ncgativa > e cir
ca la condotta del ministro ha 
detto di avergh rivolto I'inter-
pellanza dopo « decine di lettcre 
personali rimaste senza rispo
sta ». U compagno POLANO si 
e dichiarato completamente in-
soddisfatto. definendo inammis-
sibile il rifiuto esplicito del mi
nistro di rispondere personal-
mente in Parlamento a richieste 
appog gate da tutta la rappresen-
tanza politica sarda e che sono 
state oggetto di una giornata 
di protesta indetta nell'isola al-
I'unanimita dal Consiglio regio-
nale. Sia Polano che Deriu han
no annunciato che trasforme-
ranno le interpellanze in mozjo-
ne per co*tringere. tra l'altro. 
Bo a rispondere. 

f. I . 

Marco Marchetti 

Giovani 

salernitani 

manifestono 

per il Viet 
SALERNO. 21 

Nel corso della festa patro-
nale i giovani democratici sa
lernitani hanno dato vita ad 
una vivace mamfestazone per 
ii Vietnam. Centinaia di vo 
lantini scrltti in italiano ed 
americano sono stati diffusi al 
la folia che si accalcava dinan 
zi ad un palco sul quale si 
stava esibendo la banda della 
sesta flotta USA di stanza nel 
Mediterraneo. 

Dal nostra inviato 
FORU' 22. 

Dopo Rimini. Cattolica, Ric-
cione, stamane il compagno 
Longo ha preso contatto con i 
compagni e i cittadini di San-
t'Arcangelo, un bellissimo co-
mune. immediatamente al di 
qua del Rubicone. Poi, varcato 
il ccleberrimo fiumiciattolo, 6 
stata la volta di Forli, di Prc-
dappio e di Meldola. tutti co
muni dove il 12 novembre si 
votcra per il rinnovo dci con
sign comunali. Centinaia e cen
tinaia di cittadini si sono stret-
ti attorno ai nostro segretario 
generale, circondandolo con il 
loro affetto e la loro simpatia. 

A Sant'Arcangelo. poi. si e 
incontrato con gli amministra-
tori popolari. 

Successivamente il compagno 
Longo si e incontrato con i 
compagni dclla Cornea: « una 
piccola ma battagliera coope-
rativa » come l'ha definita il 
compagno Brighi. specializza-

Arbitrariamente iscritti 

nelle liste elettorali 

A Cesena 

voteranno 
anche 400 

«allievi» di PS? 
A Cesena vengono iscritti nel

le listo anagrafiche e quindi 
nolle liste elettorali del Comune 
i 400 allievi del Centro di adde-
strampnto della polizia stradale, 
che in tnt modo potrannn vo-
tare ncllp prossime ele/ioni del 
12 novembre in>r il Consiglio 
provinciale di Forli dove il cen
tro sinistra. come i.' noto. non e 
riuscito ad ottonerr la maggio-

ta in coslruzionc di mattonclle. f r ( i n 7 a . A tinme del govcrno. il 
sottosegretario aeli interni Cec-La cooperativa c stata fondata 

da un gruppo di operai. licen-
ziati per la chiusurn dclla fab-
brica dove lavoravano nel '53. 
Con molti sacrifici hanno dato 
vita alia loro cooperativa che 
oggi gode di fiducia e di pre-
stigio. tanto che esporta il pro 
prio materiale anche in Fran-
cia. Svizzera e Austria. Dopo 
6 stata la volta della Casa del 
Popolo, una delle tante che i 
lavoratori si sono costruiti per-
chd diventasse la sede di tutti 
i cittadini. Proprio cosi l'ha de
finita il compagno Gattei. se
gretario comunale del nostro 
partito: « Queste case non so
no a mezzadria con nessuno. 
ma sono a disposizione di tutti> 
Di qui. da questa realta di ci
vilta e di progresso che affonda 
le proprie radici in un passato 
ricco di tradizioni popolari e 
socialiste, e partito il compa
gno Longo per rilevare tutta 
1'assurdita che carattcrizza 
oggi la situazione in numerosi 
enti locali della Romagna. 

c Non v'e dubbio, e i dati 
elettorali lo confermano. che 
la maggioranza dci cittadini 
vuole giunte guidate dalle for-
ze popolari — ha detto Longo 
— e tuttavia. sia nel comune 
capoluogo, sia in altri, sia alia 
provincia. il 12 novembre si 
deve votare per la terza volta 
per superare una situazione di 
immobilismo voluta da quelle 
forze po'itiche conservatrici 
che vogliono dividere le forze 
popolari. Se in questi enti lo
cali 6 apparsa la figura del 
commissario prefettizio e per-
chd la linea della discrimina
zione. imposta dalla DC. 6 
stata accettata dai dirigenti 
del PSU e del PRI. L'orienta-
mento espresso dagli elettori 
era chiarissimo. II centro sini
stra 6 stato ovunque respinto. 
hattuto. Ma i dirigenti socia
listi e anche quclli rcpubhli-
cani non hanno voluto acco-
gliere le nostre proposte uni
tarie. tese a favorire gli inte-
ressi doi cittadini. E anche 
oggi. alia vigilia delle nuove 
elezioni. insistono in una for
mula condannata nel paese e 
qui. in Romagna. sconfitta nol
le precedenti elezioni Occorre 
dunque per assicurare giunte 
unitarie e socialiste lavorare 
con slancio e con ottimismo 
per assicurare alia nostra lista 
un nuovo. piu grande successo. 
Occorre hattere le forze che 
operano por la divis'nnp delle 
forze popolari. srnnfiggore la 
discriminazione. enntrapnonon-
do alia loro linea la nostra 
politica unitaria di =empre v 
Ma occorre dire chp la fiducia 
e l'cntu.-iasmn non maneano 
qui in Romagna I/abbiamo vi
sto nel corso degli incontri che 
il compagno Longo ha avuto 
con questa gpnte. non soltanto 
con i comunisti. evidentemente. 
ma con tutti. operai. contadini. 
pescatori. albergatori. com-
merrianti. esercenfi. da tutti 
accolto come il dirigente del 
partito che in questa provin 
cia e di gran lunga il pui im-
portante e nello sfesso femoo 
anrhe romp tino dpi loro Tl 
comnagno I/inffo non si e H-
mitato naturalmenfe a questi 
inconfri. a ouestc- conversa 
7?oni familiari Ha tennto di-
scorii air'i aftiv? delle divorce 
zone \i'sifafe F. ha parlato. 
nvxiamente. delle elpzioni. poi 
che. come ha precisato. « Sa
rebbe ipocrita nascondere che 
uno degli scopi della visita d 
proprio questo > L'importanza 
di questa campagna elettorale 
del resto. e colta da tutti. Do 
menica nel Forlivese c'e stato 
I*onorevole Piccoli. che ha ri 
volto le consuete minacce agli 
alleati socialisti e repubblxa-
ni. ammonendoli che non e 
possihile sganciarsi dal centro 
sinistra Domonica verranno in 
questa provincia gli onorevoli 
Nenni e La Malfa Tutti si 
rendono conto che i risultati di 
questo voto possono costituire 
un importante test anche per 
le prossime elezioni politiche. 

Ibio Paotucci 

cherini, rispondpiulo ieri al Se
nato ad una interrognzione del
la compngna Ariella Farnoti. ha 
sostcnuto In legittimitA di que
sta Kcandalosa opera7ione. La 
senatrice comunista ha ricorda
to che la legge vigente del 1954 
victn In iscrizione anagrafica 
nel Comune. oltre die dei ini-
litari. dei carabinicri e degli 
agenti di pubblica sicurezza « di-
staccati presso scuole per effet-
tuare corsi di avanzamonto e di 
perfezionamento». Ceccherini 
per6 si 6 limitato a dire che 
nel caso di Cesena non si trat-
torebbe di « allievi ma di guar-
die di P.S. in servizio erfettivo. 
formalmente asscgnate al con
tro di Cesena ». 

La compagna Farneti ha con-
testato qucsta affermazione. ri-
lcvando che si tratta di guar-
die di P.S. che frcqtientano un 
corso di addestrnmento di sei 
mesi. II Contro esiste da molto 
tempo e mai finora gli allievi 
sono stati iscritti negli elenchi 
anagrafici del Comune. 

E' legittimo il sospotto che 
ora facendo votare gli agenti 
si voglia contribute a sbloc-
care una situazione sfavorevole 
al centro-sinistra. I comunisti 
comunque non rimarranno iner-
ti e si avvarranno delle dispo-
sizioni di legge. che prevede 
tra l'altro la donuncia del sin-
daco all'aulorita giudiziaria. 

Senato 

Niente 
TV a colori 
fino al 7 0 

II ministro delle Poste e Te-
Iccomunica7ioni Spagnolli ha 
affermato ieri in Commissione 
al Senato che il govcrno e im-
pegnato a rispeltare il piano 
quinqtiennale. il quale non pre
vede la realizzazione della TV 
a colori prima del '70. L'aifer-
mazione del ministro 6 stata 
fntta in risposta a un ordine 
del giorno dei scnatori comu
nisti. Spagnolli ha anche detto 
che tutto il problema e ali'esa-
me di una commissione presso 
il CIPE, che dovra decidere 
sulla scelta del sistema tecni-
co da adottare. 

Sompre in risposta aH'ordine 
del giorno comunista Spagnolli 
ha affermato che I'attuale ca-
nonc di ahbonamento non po
tra essere ridotto. II dica?tero 
— ha detto il ministro — ha 
vagliato tutte le possibility di 
qualche cconomia ma e giunto 
alia conclu^ione che il ricorso 
ad una maggiore parsimonia 
prescntercbhe vantaggi irrile-
vanti per 'a utenza e danncg-
gerebbe I'cfficicnza del servi
zio. Spagnolli ha invece accolto 
come raccomandazione un odg 
del PCI per un aggion>amento 
della legislazione sulla RAI-TV. 

Iniziativa del PCI 

al Senato per la 

liberta a 

Dario Canale 
S.illa grave vicenda del gio-

vane studcn'.e un.vcrsitano Da
rio Canale arrestato dalla po
lizia politica del dittatore bra-
siliano i compagni senatore Sa-
lati. Mencaraglia e Maurizio 
Va^nzi hanpo nvolto al mi
nistro degli Esten una interro-
gazione per conoscere quali 
iniziative siano state adoitate 
e con quali nsultati verso il 
governo del Bra3ile al fine di 
ottcnere per il giovane conna-
z'onale arrestato a S. Paolo, 
sotto I'accusa di € attivita sov-
versiva ». garanzia per la sua 
incolumita e hberta. 1 parla
mentari hanno sollecitato an
che una inchic>ta iulloperaro 
del console raliano nella cit'a 
brasiliana « il quale secondo in-
formaziom di agenzia. a cono-
scenza dclla vicenda. che si e 
svolta attraverso un primo «r-
resto dello student*, il rilascio 
e un secondo arresto, ha rtfta-
tato il suo interessamento >. 


